
RAPPORT MORAL
Alain Glory, président du CDE 35

Ce rapport moral qui concerne l'exercice 2ffi9 est marqué par la fin de I'exécution du premier plan de développement signé
avec la DRDJS et, le départ d'un noweau plan de 4 ans sur la base des résultats d'exécution du premier.

I-Au tiûe de I'exécution du premier programme, des cours ont été dispenses par les anirnateurs du CDE (E Castel, S Le Marcc
et Maël Mwel, principalement) dans les clubs de Betton, Montgermont, Guicherg Saint Jacques, Rennes Brequigny, Rennes
Iæs Longs Prés, Dinard et Montauban. Tangi Migot est intervenu exclusivement sur Guichen, avec pour objectif de creer une
nouvelle ûynamique autour d'un groupe de jeunes débutants. Pour certains clubs comme Rennes Bréquigny, Bettorl Saint
Jacques, Montgermont, une partie de leurs interventions ont été financées par les dotations CNDS qu'ils avaient obtenues pour
cet exercice, sur le poste de la forrrmion.

Conforrrément à I'esprit du plan de developpement (noweaux lieux de jerl nouveaux joueurs et priorité aux jeunes joueurs),
precædemment adopté en assemblee générale et finance par l'Etat, les animaæurs du CDE sont intervenus dans les nouvelles
struchrr€s qui ne disposaient pas de leurs propres formateurs et qui ont orienté leur dweloppement vers la constifution de
groupes de jeunes, voire fiès jeunes joueurs.

Par ailleurs, les anirnateurs du comité sont intervenus dans 4 ateliers scolaires rennais, deux struchres sociales (Champs
Mancearx et Maison de Suède) e! ils ont r&lise deux accompagnement éducatifs (Collège Les Chalais à Rennes et un collège
deLiff).

Afin de fidéliser un maxirmrm de ces nouveaux joueurs au sein de la FFE, le comité à mis en place un dispositif de stages
tournois itinérants (amorcé dès la fin 2008) destiné à leur permettre de découvrir la compétition dans un cadre moins rigoureux
que celui des compétitions traditionnelles. Le succès (nombre de stages -autour d'une dizaine- et nornbre de participants) a
montré que ce dispositif d'initiation à la competton était utle et avait rempli sa fonction.

A la fin de la saison sportive I'effectif de joueurs licenciés dans le déprtement a dépassé pour la première fois la barre des 700
joueurs (711 oractement). Cette dynamique, renrarquê par les reqponsables de la Ligue de Bretagne et de la FFE, doit être
mise à I'actif d'un travail au service de f intérêt général puisque la priorité a été portée sur la ffeation de nouveaux lieux de jeu,
I'accueil de nouveaux joueurs. l,a démarche a été renforcée par la prticipaton du courité à des manifestations de présentation
du jeu au grand public coiltme la fête des jeux et de la parentaliæ à Rennes et les animâtions dens l€ méto ou la caravane du
sport qui ont precedé le deuxième open intematonal de Haute Bre[agne. C'est aussi dans ce choix volontariste d'aller vers une
population nouvelle que reside principalement la croissance des e,ffectifs de licenciés dans le departement et I'augmentation de
la frequentaton des compétitions, notamment chez les jeunes.

tr - Forts de ces resultats, nous avons pu engager des discussions dans un contexte favorable avec la DRDJS, devenue
DDCSPP pour ce qui est de I'interlocuteur des comiæs départernentaux.

Les principaux points retenus par les services de I'Etat concernent le nombre de joueurs, I'effort fait en direction des jeunes e*
la volonté de poursuiwe notre développement vers les féminines, les vetérans, les personnes handicapées et les populations des
quartiers défavorisés. Le plan 2009-2013 est donc orienté dans ce sens, et il a été constnrit en phase avec l'évolution des
conditons d'attribution du CNDS aux comités departementarx en ?009. Nous avons obtenu une augnentation de la dotation
annuelle du CDE 35, puisque nous soûunes passé de 5 800 à 15 200 euros envaleur amuelle. Il convient de noter que cette
sornme de 15 200 euros comprend un montânt de 6 000 euros relatifs au financement d'un emploi à mi-temps de Plan Sport
Emploi. Cet emploi est dédié au quartier ôynamique espûirs banlieue < Cloteaux-Brequigny >. Les Echecs ne pouvaient
prétendre à un PSE < ordinaire >r, les postes étant tous affectés à d'autres sports. Depuis, les conditions d'attribution du CNDS
ont encore changé et I'orientation de.2$9 s'est prolongée vers la pratque du sport comme outil de I'insertion sociale, tout au
moins à I'echelle departemenAle qui est celle du comité départemental des Echecs et de IaDDCSPP. Compte tenu de la natre
des interventions prernres par le plan de dweloppement 2009-2013, la dotaton financière provenant du CNDS denrait être
reconduite, à la conditon toutefois, mais ce n'est pas une noweauté, que les fonds soient strictement employes à I'utilisation
pour laquelle ils ont été accordés. A défaut, les fonds peuvent faire I'objet d'un revers€merû. Pour facitter le fonctionnement
des comités de,partementaux, le suivi et le contrôle de l'utilisation des enveloppes budgéfaires, il est pévu que la DDCSPP les
dote gratuitement d'un logiciel de comptabilité comportant un module de comptabilité anal1'tique.

C'est donc avec une situaton financière favorable et un bilan sportiftres errcourageant obtenu dans le strict respect d'un
engagement de départ armonce sans ambiguïté, approuvé à la presque totale unanimité lors des precédentes assemblees
genérales électives des 3 juillet 2006 et 5 juillet 2007, puis ùr 24 féwier 2009 et, sur la réussite du plan annoncé, que les
rapports moraux et financien de l'année 2009 sont soumis au vote de l'assemblée génerale d'aujourd'hui.
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